

Fribourg, le 11 mai 2025

## **Pro Vélo Fribourg décerne le prix « Pneu Crevé » 2025 aux CFF pour l'absence de solutions de transport de vélos pendant l'interruption estivale de la ligne Fribourg-Berne**

*Communiqué de presse*

Lors de son assemblée générale annuelle, Pro Vélo Fribourg a attribué le prix « Pneu Crevé » 2025 aux CFF en raison de l'absence de solutions adéquates pour le transport des vélos pendant l'interruption totale de la ligne ferroviaire Fribourg-Berne prévue du 27 juin au 25 août 2025.

Cette interruption, due à de nouveaux travaux d'infrastructure, entraînera le remplacement des trains par des bus sur cette liaison majeure. Or, ces bus de substitution ne permettront pas, dans la plupart des cas, le transport des vélos, pénalisant ainsi les nombreux usagers qui combinent train et vélo dans leurs déplacements professionnels ou de loisir.

« Les CFF doivent voir plus loin que les contraintes logistiques immédiates. Le vélo n'est pas un accessoire : il est un pilier de la mobilité durable », relève Grégoire Kubski, président de Pro Vélo Fribourg. L'octroi du prix Pneu Crevé par les membres de Pro Vélo Fribourg est un signal clair : il est temps que les CFF considèrent les cyclistes comme des partenaires essentiels de la mobilité et non comme une variable d'ajustement.

Pro Vélo Fribourg souligne que des solutions existent pour permettre le transport des vélos, même en cas de remplacement par des bus, comme l'utilisation de remorques spécifiques ou l'adaptation des véhicules. Pro Vélo Fribourg appelle donc les CFF à revoir leur planification afin d'intégrer des alternatives concrètes pour les cyclistes durant cette période.

Dans un deuxième temps, un petit pas a été fait par les CFF qui annoncent nouvellement qu'exceptionnellement, certains bus de remplacement permettront le transport de vélos dans les heures creuses. Si ça peut dépanner les touristes pas informés de la coupure des trains, ce n'est pas suffisant pour tous les pendulaires qui ne peuvent pas toujours choisir leurs horaires ni se passer du vélo.

Pour plus d'informations, veuillez consulter notre site internet : [www.pro-velo-fr.ch](http://www.pro-velo-fr.ch).

À travers le prix « Rayon d'Or », PRO VÉLO Fribourg récompense les efforts fournis par des communes, organisations ou personnalités pour encourager la pratique du vélo. En parallèle, le prix « Pneu Crevé » pointe du doigt les infrastructures ou décisions défavorables à la mobilité cycliste. L'objectif de ces distinctions est de sensibiliser le public et les décideurs politiques à l'importance de la mobilité douce. [Prix RAYON d'Or et PNEU Crevé – PRO VÉLO Fribourg \(pro-velo-fr.ch\)](http://www.pro-velo-fr.ch)

Contact :

- Grégoire Kubski, président, 079 457 65 35